

## Tätigkeitsbericht 2012

### Projektförderung

In Erfüllung ihrer satzungsgemäßen Zwecke hat die Stiftung Lauenstein im Geschäftsjahr 2012 Projekte mit einer Gesamtsumme von rund **91.000,00 €** gefördert.

In 2012 hat die Stiftung 16 Anträge mit 17 Projekten gefördert, darunter wiederum die Internationale Ausbildungstagung in Kassel, die Wanderakademie und die Bildungsangebote MitMenschen. Erstmals erhielt die BundesElternVereinigung eine Förderung für das in den davor liegenden Jahren von der Aktion Mensch unterstützte Projekt „mittelpunkt-Schreibwerkstätten“ und der Verband für anthroposophische Heilpädagogik, Sozialtherapie und soziale Arbeit erhielt Zuwendungen für das Projekt Bildungsnetzwerk „Bildung Inklusive“ und das Projekt EMma, das auf die Gestaltung von Lebens- und Entwicklungsräumen für Menschen mit sehr hohem Assistenzbedarf ausgerichtet ist.

Die Fördermittel wurden zu je einem Drittel für Fortbildungen für Menschen mit Unterstützungsbedarf, Fortbildungen für Mitarbeiter und das Projekt „mittelpunkt-Schreibwerkstätten“ eingesetzt.

Impressionen aus geförderten Projekten:



Sozialtherapeutische Gemeinschaften Weckelweiler: Projekt „Chor-Epoche 2012“



Haus am Mühlebach: Projekt „Gewalt Frei“

## Aktivitäten

Der Schwerpunkt der Tätigkeiten von Vorstand und Beirat lag auch im Jahre 2012 neben dem laufenden Betrieb nach wie vor auf dem weiteren Ausbau der Stiftung und der Findung und Definition neuer Stiftungsschwerpunkte. Hier ist vor allem vorgesehen, Projekte und Vorhaben zu fördern, die Menschen mit Hilfebedarf unmittelbar im Fokus haben und an der Seite des Verbandes für anthroposophische Heilpädagogik, Sozialtherapie und soziale Arbeit e.V. (Verband) und der BundesElternVereinigung für anthroposophische Heilpädagogik und Sozialtherapie e.V. (BEV) stärker auf die Inhalte von Förderprojekten Einfluss zu nehmen, um damit der Stiftung eine deutlicher wahrnehmbare Kontur zu geben.

Als erstes wurde gemeinsam mit dem Verband für anthroposophische Heilpädagogik, Sozialtherapie und soziale Arbeit e.V. das „Projekt Bildung Inklusive“ durch erste Arbeitstagungen im Herbst 2011 auf den Weg gebracht. Das Projekt soll ein Offenes Bildungsnetzwerk für Menschen mit Hilfebedarf initiieren. Die Konzeption stellt den ersten Schritt zu einem Methodenhandbuch für Gemeinschaften, Einrichtungen und Bildungsträger dar, auf dessen Grundlage offene Bildungsangebote entwickelt und im Sinne einer Bildungslandkarte deutschlandweit angeboten werden können. Bei zwei weiteren Arbeitstreffen der Initiativgruppe im Laufe des Jahres 2012 wurden die Grundsteine für die Weiterführung des Projektes und die Umsetzung der Projektphase 2 in 2013 gelegt.

Die Imagebroschüre der Stiftung und Stiftungsflyer wurden anlässlich der Mitgliederversammlung des Verbandes für anthroposophische Heilpädagogik, Sozialtherapie und soziale Arbeit e.V. an Interessierte weitergegeben.

Um dem Ziel einer Vernetzung der Stiftungen im Umfeld der anthroposophischen Heilpädagogik und Sozialtherapie näher zu kommen, lud die Stiftung in Kooperation mit der GLS Treuhand diese Stiftungen im Dezember 2011 zu einem ersten Stiftungstag am 21.01.2012 ein. Die Resonanz seitens der Teilnehmer war sehr positiv, auch deshalb weil die Veranstaltung trotz der Kooperation mit der GLS Treuhand und eines Beitrages der GLS Gemeinschaftsbank nicht den Charakter einer Verkaufsveranstaltung hatte, sondern wirklich wertvolle Informationen gegeben wurden und ein interessanter Austausch zwischen den Stiftungsvertretern stattfand. Eine Fortsetzung wurde ausdrücklich gewünscht.



## Die Stiftung und ihre Organe

Die Stiftung Lauenstein wurde durch Stiftungsgeschäft vom 16.11.1993 durch Frau Lieselotte Schnell gegründet. Sitz der Stiftung ist seit 19.04.2007 Echzell-Bingenheim.

### Veränderungen im Vorstand und im Beirat:

Herr Andreas Emmerich wurde in der gemeinsamen Sitzung von Vorstand und Beirat am 01.10.2012 vom Beirat als weiteres Vorstandsmitglied bestellt.

In der gemeinsamen Sitzung von Vorstand und Beirat am 23.04.2012 hat der Vorstand Herrn Karl-Heinz Holzheimer als weiteres Mitglied in den Beirat berufen.

### Dem Vorstand und Beirat gehörten per 31.12.2012 an:

- |              |  |   |
|--------------|--|---|
| 1. Vorstand: | Herr Manfred Barth, 65824 Schwalbach<br>Herr Bernd Keicher, 36037 Fulda                    | - Vorstandsvorsitzender<br>- Stellvertretender<br>Vorstandsvorsitzender |
|              | Herr Dr. Jens-Peter Heisterkamp, 60439 Frankfurt<br>Herr Andreas Emmerich, 06577 Hauteroda |   |
| 2. Beirat:   | Herr Gerhard Geis, 35606 Solms<br>Frau Ina Krause-Trapp, 61231 Bad Nauheim                 | - Beiratsvorsitzender<br>- Stellvertretende<br>Beiratsvorsitzende       |
|              | Herr Karl-Heinz Holzheimer, 60388 Frankfurt/Main<br>Herr Wolf Tutein, 28197 Bremen         |   |

Ehrevorsitzende auf Lebenszeit ist Frau Lieselotte Schnell.

Die Mitglieder von Vorstand und Beirat der Stiftung Lauenstein sind ehrenamtlich tätig.

Echzell, im September 2013

Der Vorstand

Antragsteller	Projekte	Förderhöhe
ATV e.V. Werkhof Am Park Schönfeld	Förderung laufender Maßnahmen	6.000,00 €
Anthroposophische Ausbildungen Nord gGmbH	Internationale Ausbildungstagung, Kassel, 16.	6.732,75 €
Verein für Heilende Erziehung und Therapie e.V.	Affolter-Therapie	600,00 €
Verband für anthroposophische Heilpädagogik, Sozialtherapie und soziale Arbeit e.V.	Bildungsnetzwerk "Bildung Inklusive"	13.493,20 €
Verband für anthroposophische Heilpädagogik, Sozialtherapie und soziale Arbeit e.V.	EMMA - Gestaltung von Lebens- und Entwicklungsräumen für Menschen mit hohem Assistenzbedarf	10.000,00 €
Verband für anthroposophische Heilpädagogik, Sozialtherapie und soziale Arbeit e.V.	Wanderakademie, 10. Veranstaltungsreihe	5.000,00 €
Verband für anthroposophische Heilpädagogik, Sozialtherapie und soziale Arbeit e.V.	MitMenschen - 5. Tagung Bildungsangebote MitMenschen	3.000,00 €
Vereinigung zur Förderung heilpädagogischer Arbeit e.V. - Haus am Mühlebach	Gewaltfrei - Fortbildungsprojekt in drei Bausteinen	3.000,00 €
Verein zur Förderung Seelenpflegebedürftiger Kinder e.V., Rudolf-Steiner-Schule	Fortbildungen	7.000,00 €
BundesElternVereinigung e.V.	Schreibwerkstätten (mittelpunkt-Schreibwerkstätten) - 3 Jahre - 1. Teilbetrag	23.100,00 €
Sozialtherapeutische Gemeinschaften Weckelweiler e.V.	Fortbildungen - Einführung in die Grundlagen der entwicklungsfreundlichen Beziehung, Chorprojekt zur "Schöpfung" von Haydn, Verhaltensauffälligkeiten im Zusammenhang von Krankheitsbildern	2.000,00 €
Hermann Jülich Werkgemeinschaft e.V.	Fort- und Weiterbildung in 2012	2.000,00 €
Karl Schubert Schule Leipzig, Freie Waldorfschule e.V.	Weiterbildung - Basale Sinne und ihr Zusammenhang zum Lesen, Schreiben, Rechnen	900,00 €
Haus Sonne e.V.	Fort- und Weiterbildungsmaßnahmen 2012	2.000,00 €
Rudolf Steiner-Seminar für Heilpädagogik e.V.	Anthroposophie I	2.500,00 €
Rudolf Steiner-Seminar für Heilpädagogik e.V.	Werkstatt- und Heimbeirätefortbildung "Vom Ich zum Wir"	2.250,00 €
Sozialpsychiatrische Einrichtung Porta e.V.	Kaspar Hauser Festival 2012	1.500,00 €